

〈 校訓 〉



切磋琢磨

学校教育目標 : 心豊かでたくましく生きる子
 めざす子ども像 : 自ら学ぶ子・思いやりのある子・明るく元気な子
 今年度は特に : 命を守りきる行動がとれる子



実り多い2学期 よくがんばりました！

8月18日から始まった2学期が明日で終わります。コロナ禍にあり様々な制約のなか、知恵を出し合い、学校教育活動を進めてきました。振り返ると、1学期にはできなかった行事や学習活動でも学年に応じた工夫をしながら取り組むことができた2学期だったと思います。マスクをしつつも、子どもたちの歓声と笑顔があふれる時間がたくさんありました。真っ直ぐな目で授業に向かう姿、仲間と高め合う姿、思いやりのある姿、友達に思いが伝わらなくて悩む姿、しんどくても踏ん張る姿、……。その一つひとつの経験が、確かな成長につながっています。

今日で個別懇談会が終わります。お渡しした「通知表」には、お子様のがんばりが書かれています。学校生活の中で、よく考え、よく行動してきたことが、教科ごとに、そして行動面についても記しています。つまり、一人ひとりへの願いを込めて、成長の跡「あゆみ」が書かれているのです。あゆみの「あ」は、**新しい目標**を見つけるため。あゆみの「ゆ」は、**夢を叶える力**を身に付けるため。あゆみの「み」は、**魅力ある自分**に出会うため。昨日の自分と今日の自分とは、同じではありません。4月の自分と12月の自分とは違います。より良い自分に成長しているのです。

一人ひとりのお子様のがんばりを、ご家庭でもめいっばい認め誉めていただきたいと思います。ご理解ご協力いただき感謝申し上げます。

本校を会場に開催された「東近江市総合教育会議」(12/16)

学び合い高まり合える 質の高い教育ができています！

小椋市長や藤田教育長をはじめ、教育委員の方々が来校され、「コロナ禍における学校の取組」について協議されました。今回は「学校現場を会場にして開催」ということで、本校での授業の様子や学校施設等を見学され、その後、4月から今日までの本校の取組を説明させていただきました。本校で開催される、またとない機会ですので、**本校教育のゴール**ともいえる**6年生の学びの姿**を中心に見ていただきました。

その後、会議室において、6年生代表児童による発表(①キャリア教育「ドリームプロジェクト」で将来の夢(なりたい職業)について、各自が作成したパワーポイント資料を電子黒板で操作して発表:2名)(②国語科意見文「世界を救うアクションプラン」発表:2名)を行い、最後に、小椋市長に意見文(73名全員が書いた意見文集)を代表児童が手渡し、目を通していただけるようお願いしました。



発表後、すぐに小椋市長が発表児童一人ひとりに言葉をかけてくださいました。発表態度だけでなく発表の内容も誉め励ましてくださり、児童は、緊張しつつも自信に満ちた嬉しい表情をしていました。

協議の際にも、学校の取組について様々な面からお誉めいただいたり、ご助言をいただいたりしました。
 ・教室に一步踏み入れただけで、学習の積み上げが分かる。事前学習もしっかりとできている。
 ・様々な教科の学習を総合的に組み立てて効果的に見事に進められている。日々の取組が繋がっている。

- ・授業中、一生懸命学び合いをしている姿が素晴らしい。アクティブラーニングは本当に大切だとわかった。
- ・パソコン教室で5年生のプログラミング教育を参観した。デジタル化の必要性を感じた。明らかに時代は変わった。
- ・イアン先生の英語での質問に答える外国語活動の授業では、3年生なのにしっかり聞き取って応えている。すごい。
- ・6年生の教室の壁面掲示に衝撃を受けた。よく学んでいる。よく調べている。
- ・コロナ禍であるが、スクールステイ体験など、知恵を出し合い、うまく乗り越えている。
- ・地元に着着した教育ができています。
- ・防災教育に関しては、さらなる「イメージトレーニング」をすすめてほしい。

全員の意見文「世界を救うアクションプラン」を読んでくださった東近江市長や教育長は、「非常に質の高い学び合いをしている」と、絶賛のお言葉をくださいました。



今年度、迷いながらも精一杯考えて取り組んできた本校の実践に対して、一定の評価をいただけたことにほっと一安心しつつ、職員一同、今後も子どもたちの健やかな成長を願い、教育の不易と流行を意識しながら、今できることを精一杯、知恵を出し合って取り組んでまいります。保護者の皆様、地域の皆様、今後ともよろしくお願い申し上げます。

12月になって滋賀県でも新型コロナウイルスの感染者が増加し、ますます心配が高まっています。基本的な感染予防があつてこそその教育活動です。今一度、「感染症予防策の徹底」と「思いやりの心」を大事にし、3学期を迎えたいと思います。ご家庭におかれましては、子どもたちの健康管理や励ましを、どうかよろしくお願ひいたします。ご家族の皆様、地域の皆様、どうぞ良いお年をお迎えください。

***** (校長 井上照美)

